

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 22 de octubre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Sobresale UAEM en tiro con arco

Nacional: El árbol de ramón reduciría importación de granos y mejoraría la seguridad alimentaria

Internacional: Mexicanos, los que más ven videos en internet en AL

SALUD

Estatal: Aprueba la Conagua Programa Hídrico Regional Visión 2030

Nacional: Obesidad y diabetes factores que elevan riesgo de cáncer de mama

Internacional: Sanciones económicas de Occidente afectan a seis millones de enfermos graves en Irán

ECONOMÍA

Estatal: El sector turismo genera la mayor cantidad de empleos en el estado

Nacional: No hay riesgo de crisis transexenal: Ferrari

Internacional: Analistas reducen el precio de las acciones de Google

POLÍTICA

Estatal: Exige UAEM disculpa a gobierno de Jiutepec

Nacional: Integran Consejo Consultivo para proteger a periodistas y defensores

Internacional: Rajoy supera prueba: el PP gana en Galicia

EDUCACIÓN

Estatal:

Sobresale UAEM en tiro con arco

Con una participación de más de 70 competidores, se celebró el cuarto aniversario del club Sagitarius de Tiro con Arco, donde destacó nuevamente el grupo de arqueros del club Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quienes obtuvieron una cosecha importante de medallas, reiterando el avance y progreso de sus representantes, en las diversas categorías y modalidades de esta rama. El equipo estudiantil universitario, asistió con atletas como Kevin Edgar Avilés Vargas y Showni Ayelet Ruiz Visoso, de la Escuela de Técnicos Laboratoristas; Sararí Alemán Zamorano y Aliss Karen Gonzales Manjares de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Angélica Ortiz Arenas, de la Facultad de Psicología, así como Jairo Alejandro Moctezuma Araujo, de la Facultad de Ciencias Químicas.

El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez).

Inicia la Copa Intramuros Venados

El miércoles dará principio la etapa intramuros en las instalaciones de la UAEM con miras al estatal de la Universidad y de ahí al regional y posteriormente al nacional que será en Culiacán, Sinaloa, del 22 de abril al cinco de mayo del año entrante. Los conjuntos ganadores se reforzarán hasta los dientes para la ronda estatal, en donde se enfrentará a las instituciones del nivel superior de la entidad, en pos de los boletos para la etapa regional, en donde se enfrentará a los conjuntos de las Universidades del centro del país, en una justa que es de verdad difícil, y lo que será la primera prueba de fuego para la administración deportiva de Jorge Juárez Cuevas. La Dirección de Deportes y Recreación ha publicado la convocatoria para la primera Copa Intramuros Fuerza y Corazón Venados 2012, que será del 24 de octubre al 22 de noviembre de 2012.

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

Metáforas históricas

El Centro Cultural Universitario (CCU), abrió las puertas de su galería Jorge Cázares para recibir el trabajo del morelense, René García Reyes, quien inauguró su primera exposición individual, "Alegorías", misma que reúne 30 piezas divididas en tres épocas, la prehispánica, la conquista y la moderna. Inicialmente, René García, estudió dibujo y pintura en el Instituto Regional de Bellas Artes en Cuernavaca, posteriormente aprendió los procesos de restauración de pintura de caballete y pintura mural; en la década de los 80, formó parte del Programa de Restauración del Centro Histórico de la ciudad de México como parte del grupo de restauradores de la UNAM. Tomó diversos cursos artísticos y creativos durante su trayectoria, en la cual ha expuesto en diferentes espacios culturales en el Distrito Federal y Cuernavaca como el Centro Cultural del ISSSTE en Cuernavaca, en Tlaxapala, Morelos, Jojutla y Zacatepec.

El Caudillo de Morelos, p.21, (Adriana de la Parra).

Se publica desplegado en el cual se hace enérgico rechazo a las declaraciones de líderes transportistas, descalificando a los estudiantes de nuestra máxima casa de estudios.

La Jornada Morelos, p.6, (UAEM).

Da Graco todo el apoyo a Normal de Amilcingo

De manera sorpresiva y sin protocolos, el Gobernador Graco Ramírez visitó las instalaciones de la Escuela Normal Rural "Emiliano Zapata" de Amilcingo, en el municipio de Temoac, donde sostuvo un encuentro con las estudiantes que se preparan para ser las futuras maestras en el estado de Morelos. A esta reunión acompañaron al Gobernador los secretarios de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén; de Educación, René Santoveña Arredondo; la directora general del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Marina Aragón Celis; así como autoridades de Educación Normal, a fin de atender solicitudes y planteamientos hechos por las estudiantes. En un ambiente de respeto y apertura, Graco Ramírez escuchó atento las inquietudes de las normalistas, a quienes comunicó que el Gobierno de la Nueva Visión contempla a esta escuela para que a partir del próximo año los estudiantes sean beneficiarios de la beca-salario, misma que recibirán los alumnos de tercer grado de secundarias públicas, los de nivel medio superior y quienes cursen su licenciatura en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Redacción); **El Regional del Sur**, p.5, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

El árbol de ramón reduciría importación de granos y mejoraría la seguridad alimentaria

Alfonso Larqué Saavedra, investigador del Centro de Investigación Científica de Yucatán, visitó la capital para participar en un evento de la comunidad científica en el Museo Tecnológico de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Especializado en fisiología vegetal y control hormonal de plantas, Larqué Saavedra ha estudiado el control hormonal del agua en plantas y el efecto de la aspirina en éstas, contribuciones que han permitido incrementar la bioproductividad agrícola. Es reconocido también por desarrollos tecnológicos como la producción de hongos comestibles, con el que busca integrar la biotecnología en el impulso del desarrollo rural. También desarrolló el modelo de producción continua de maíz, que incrementa la eficiencia del uso de insumos agrícolas y que incorpora el trasplante como técnica alternativa de siembra. Ha trabajado en otra línea de investigación, bajo la idea de que importamos granos por no producir los suficientes. De esta forma, el investigador busca apuntalar el sector agrícola del país con una especie de árbol del trópico productora de una semilla con la que es posible obtener harina con calidad extraordinaria y superior a la del maíz, sorgo, arroz. "Podríamos tener una producción de más de 15 mil toneladas por año, mientras que el maíz y otros granos, en el mejor de los casos, sólo generan entre uno y dos mil por año". Además, los árboles son perennes, es decir, que mantiene sus hojas durante todo el año. El científico puntualiza que es momento de que el país innove en la producción de algo que complemente o sustituya la producción de granos y hacer un empleo de la amplia biodiversidad del país para contrarrestar los efectos del cambio climático y la escasez de alimentos. El árbol de ramón (*Brosimum alicastrum*), relata, ha sido usado de manera ancestral por los mayas, que lo empleaban junto con el maíz. "Pero por razones interesantes, desde un punto de vista social, se prefirió dar el árbol al ganado. A la llegada de los españoles, como no había pastura, se prefirió dárselo". En la actualidad, añade, comunidades mayas en el sureste cuentan con de uno a seis árboles en sus casas. El científico ha planteado la propuesta de generar sistemas de producción del árbol, que en los últimos 100 años ha sido utilizado como forraje y sus semillas empleadas en mezclas con maíz para hacer tortillas o incluso consumido como golosina. "La calidad de la harina de la semilla es excelente: contiene alto nitrógeno, triptófano (aminoácido esencial), lisina, minerales en suficiente cantidad superior a otros, ácido fólico, entre otros. Comparada con otras harinas es superior, incluso es más nutritiva que el huevo o leche". Conocidas estas virtudes de sobremanera, subraya, es oportuno y urgente aprender su manejo agro-silvícola, para incorporarlo al sector pecuario y desarrollar la ingeniería básica para integrarlo a la agroindustria de alimentos balanceados. Si bien ha escrito el científico reiteradamente que la información de la bioproductividad de este árbol es dispersa y poco consistente, se estima que podría producir de 40 a 70 toneladas de semillas por hectárea por año, cantidad superior a lo que produce cualquier gramínea en sistemas intensivos.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700094.

Internacional:

Mexicanos, los que más ven videos en internet en AL

Los usuarios de internet en México son los que más reproducen videos online en América Latina; tan sólo en agosto pasado 23 millones de mexicanos mayores de 15 años vieron en promedio 155 videos y consumieron más de 14 horas por espectador, representando el 81% de la población online total del país, según un estudio realizado por comScore. Los mexicanos miraron un total de 3.5 mil millones de videos al mes, un incremento del 47% desde el año pasado, lo que lo convierte en el mercado líder y de mayor crecimiento en consumo de video online en AL; detalla el estudio de comScore sobre el consumo del video online en México. Los sitios Google, principalmente YouTube, son el destino que más espectadores mexicanos tiene, 6 de cada 10 videos en el país fueron reproducidos en dichos sitios. Total de espectadores: Sitios Google (YouTube): 19.4 millones. VEVO: 12.6 millones. Viacom Digital: 7,9 millones. Facebook.com: 4 con 6,4 millones. Videos vistos: Sitios Google (YouTube): 2,1 mil millones. VEVO: 229.569 millones. Viacom Digital: 57.497 millones. Facebook.com: 28.581 millones. Minutos por espectador: Sitios Google (YouTube): 393.6. VEVO: 60.3. Viacom Digital: 24.6. Facebook.com: 17.9. "El video online ha alcanzado niveles récord de adopción en toda América Latina a medida que más espectadores están sintonizando y consumiendo contenido de video como nunca antes", señaló Alejandro Fosk, comScore Senior Vice President para América Latina. El estudio de comScore no incluye visitas desde computadoras públicas, tales como cyber cafés o teléfonos móviles o iPads.

Milenio, (Jessica Corona),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/013442a1b0adfef089724154e9d3a0c0>.

Teólogos y científicos discuten sobre Dios y el "big bang"

Ahora que finalmente ha sido hallado el bosón de Higgs—hallazgo científico que se acerca más a los primeros momentos después del big bang— el Consejo Europeo para la Investigación Nuclear (CERN, por su sigla en francés) ha abierto sus puertas a eruditos que toman un enfoque muy diferente hacia la pregunta de cómo se creó el Universo. El 15 de octubre, en Ginebra, Suiza, un grupo de teólogos, filósofos y físicos se reunió dos

días en Ginebra para hablar sobre tema. "Me di cuenta que era necesario discutirlo", dijo Rolf Heuer, director general del CERN. "Necesitamos, como científicos ingenuos, discutir con filósofos y teólogos la época anterior al big bang". Wilton Park, una agencia establecida por Winston Churchill en 1946 para realizar foros internacionales de debate estratégico, fue uno de los organizadores de esta reunión, lo cual enfatiza cuán seriamente toma el CERN este encuentro. Pero la misma idea de un "tiempo antes del big bang" es un territorio inentendible para los especialistas, una zona de pura especulación y donde las leyes de la física se rompen completamente. Uno de los participantes más francos, Lawrence Krauss, físico teórico y director del Proyecto Orígenes en la Universidad Estatal de Arizona, afirma que definitivamente no es un ámbito en el que se puedan entender la ciencia y la religión. "Uno tiene la impresión de una reunión como ésta que a los científicos les importa Dios; pero no", indicó. "El poder de la ciencia es incierto. Todo es incierto, pero la ciencia puede definir esa incertidumbre. Por eso la ciencia progresa y la religión no", aseveró.

Milenio, (BBC),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcfd5ff77>.

SALUD

Estatal:

Aprueba la Conagua Programa Hídrico Regional Visión 2030

Durante su sexta sesión ordinaria realizada la semana anterior, el Consejo de Cuenca regional determinó aprobar el Programa Hídrico Regional Visión 2030 para la Cuenca del Río Balsas, lo que permitirá implementar una estrategia para que en el mediano plazo, los acuíferos de la región estén en equilibrio y que la población goce de ríos limpios, tenga cobertura universal de los servicios de agua y esté segura ante los fenómenos hidrometeorológicos extremos. El Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) dio a conocer que dicho programa, que requerirá una inversión total de más de 72 mil millones de pesos en los siguientes 18 años, está basado en la Agenda del Agua 2030, la estrategia con la que el Gobierno federal trabaja para lograr un país sustentable en materia hídrica. José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en su carácter de presidente del consejo durante la reunión, dijo que entre los retos para lograr el equilibrio de los 46 acuíferos de la cuenca —de los cuales, cinco son sobreexplotados— está usar eficientemente el agua en el sector agrícola, con lo que también se podrá reducir en 67 por ciento el déficit de agua en la región. Por ello, hizo énfasis en que la tecnificación y la modernización del riego deben ser prioridades para el consejo, integrado por representantes del Gobierno federal, así como los estatales y municipales, además de los usuarios y de la sociedad organizada.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Nacional:

Obesidad y diabetes factores que elevan riesgo de cáncer de mama

La obesidad que padece el 30 % de la población adulta en México y la diabetes, considerada la principal causa de mortalidad, aumentan el riesgo de cáncer de mama en el país, dijo hoy a Efe el especialista Enrique Giménez Jimeno. "La glucosa estimula un receptor de insulina que influye en la generación de nuevas células, regula su crecimiento y que, al alterarse, provoca tumores", explicó el doctor Giménez, jefe de Ginecología del hospital Ángeles del Pedregal. Este viernes, cuando se conmemora el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, el especialista sumó su voz a la de numerosas autoridades para llamar la atención sobre la necesidad de prevenir el cáncer de mama, que provoca anualmente la muerte de más de 5.000 mujeres mayores de 25 años en el país. México se ha sumado a las campañas para sensibilizar a la población sobre la importancia de la autoexploración para prevenir el cáncer de mama, y se han desarrollado numerosas campañas masivas de aplicación de mastografías para detectar este padecimiento. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), el cáncer de mama es el más común entre las mujeres en todo el mundo, y representa el 16 % de todos los cánceres femeninos. Giménez, quien ha documentado casos de cáncer de mama durante 40 años, indicó que este problema comienza en las mujeres con una propensión a la diabetes, que en la pubertad manifiestan menstruaciones dolorosas, en la adolescencia presentan quistes en ovarios y como adultas tienen dificultades para embarazarse o durante la gestación. Agregó que una gran proporción de mujeres que no limitaron su consumo de harinas, a pesar del historial médico, desarrollaron cáncer de mama y diabetes mellitus.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699692.

Parálisis cerebral, una vida sin limitación

En México dos de cada mil bebés nacen con parálisis cerebral, una lesión irreversible que provoca trastornos como crisis convulsivas, alteraciones visuales, auditivas y motoras. Es el caso de José Manuel, ahora con una década de vida y quien desde hace nueve años recibe terapias que le han permitido mejorar la coordinación de sus movimientos, afectados por la malformación congénita del cerebelo. Aunque el país carece de cifras precisas sobre la población afectada, sea por un mal diagnóstico o la tendencia social a ocultar el daño, datos de asociaciones privadas, como el Centro de Cirugía Especial de México, calculan por lo menos en 500 mil el número de personas con parálisis cerebral. Esa lesión al cerebro cuando aún no alcanza su madurez -o por un golpe severo en la etapa adulta-, deriva en trastornos que pueden ser controlables a partir de terapias, **La Crónica de Hoy**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=699987.

Seguirá en aumento aportación de genéricos al mercado farmacéutico

Con el vencimiento de los derechos de propiedad industrial de más de 67 por ciento de los medicamentos innovadores que se venden en México, el mercado farmacéutico está en un proceso de transformación. Para varios laboratorios multinacionales que no han podido mantener el ritmo de investigación de moléculas innovadoras significará una merma sustancial en sus ingresos. Por eso, desde hace algunos años emprendieron nuevas rutas de negocios. Con la tendencia del mercado como guía, las empresas hasta ahora líderes en la fabricación y venta de productos de patente, aspiran a mantener su nivel de competitividad, pero con medicamentos genéricos. En el pasado lustro este sector reportó los mayores crecimientos en ventas, entre otros factores por el impulso que se les ha dado a partir de reformas a la Ley General de Salud, en específico la que obliga a los fabricantes a aprobar las pruebas de intercambiabilidad que aseguran la calidad, seguridad y eficacia de las medicinas. Los estudios son requisito para la renovación de los registros sanitarios cada cinco años. De 2007 a 2012 el mercado total de medicinas (de patente y genéricos) tuvo un incremento de 4.7 por ciento, mientras sólo el de genéricos subió 7.9 por ciento en México. Esta es una tendencia que se asemeja a la de países, como Brasil, donde los indicadores fueron de 12.8 y 15.9 por ciento, respectivamente; o en Venezuela, donde el crecimiento fue de 25.7 por ciento en el mercado total y 31 por ciento sólo en genéricos. Acorde con el impulso que las autoridades sanitarias en los distintos países dan al grupo de genéricos, la expectativa es que el sector siga creciendo. Para el año 2017, en México tendrá un valor de 2 mil 900 millones de euros, es decir, un aumento de una tercera parte respecto de los 2 mil millones que vale en 2012. Actualmente, las fórmulas de patente generan ventas por 4 mil millones de euros. Pero eso se va a terminar, admitió Bertrand Baron, director general del laboratorio farmacéutico Sanofi en México. De acuerdo con la consultora IMS Health, mientras entre 1999 y 2000 los productos de patente explicaban casi 84 por ciento del crecimiento del mercado, para el periodo 2010-2011 representaron 19.1 por ciento. En cambio, los genéricos pasaron de 16 a 81 por ciento en el mismo lapso.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

La diferencia está en el precio

En México el mercado de medicinas genéricas siempre ha estado vinculado a un nombre comercial, y sólo en algunos casos se expenden por la sustancia activa que contienen (genéricos puros). Hasta hace unos años, estas presentaciones sólo se veían en las instituciones de salud, pero desde la creación del sector de genéricos intercambiables en 1999 y luego de las reformas legales de 2005, es más común que los pacientes encuentren en farmacias privadas algunos fármacos que se venden sólo por su denominación genérica. Debido a la transformación del sector, se ha vuelto indispensable distinguir entre genéricos puros y de marca, pues aunque farmacéuticamente son equivalentes (ambos acreditan ante la autoridad sanitaria que tienen la misma calidad, eficacia terapéutica y seguridad respecto del innovador), los segundos son promovidos más ampliamente y se posicionan con respaldo de un laboratorio farmacéutico nacional o multinacional. La diferencia, según la consultora IMS Health, está en el precio. Mientras los genéricos puros pueden tener un costo para los pacientes hasta 80 por ciento más bajo con relación al innovador, cuando se venden con el nombre de una firma comercial el precio se incrementa. En 2011, las ventas de genéricos de marca representó 21 por ciento del mercado, para los genéricos puros fue 7 por ciento, aunque en unidades los que más cajas expendieron fueron estos últimos: 38 por ciento del total, comparado con 13 por ciento de los de marca.

La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

Leche y sus derivados, aliados en la lucha contra la osteoporosis

La osteoporosis es una de las enfermedades que más aquejan a la población mexicana y consiste en una disminución considerable de la cantidad de minerales en los huesos por un déficit en la absorción de calcio. Esta enfermedad, una vez detectada no tiene cura, pero si se puede controlar. Además diversas investigaciones han comprobado que una alimentación correcta que incluya leche y sus derivados, además de Fósforo y Vitamina D desde la juventud, puede ayudar a prevenir el desarrollo de este padecimiento. Es evidente que los años más importantes para construir la masa ósea son durante la infancia y adolescencia. Es en esta etapa en la cual se forman los huesos con mayor rapidez, ocasionando que los huesos se tornen más

grandes y densos. Este ritmo se mantiene hasta aproximadamente los 20 años, momento en el cual normalmente se alcanza el pico máximo de masa ósea. De acuerdo con el nutriólogo Enrique Elías, miembro del comité científico de la Campaña "Toma un Buen Consejo", una dieta que incluya 3 porciones de leche o sus derivados, en combinación con una alimentación rica en Fósforo y Vitamina D, ayuda al mejor desarrollo de los huesos en la etapa de crecimiento. "La leche es uno de los alimentos con mayor concentración de Calcio, por lo que es un gran aliado en la formación del Sistema Óseo, no sólo en el ciclo formativo, sino a lo largo de las distintas etapas de la vida",

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699983.

Hay 3.5 millones de adultos mayores de 65 años en la pobreza, dice CNDH

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) resaltó que en el país hay un total de 10.1 millones de adultos mayores, quienes representan el nueve por ciento de la población total; y de cada 100 hogares, 27 están integrados por lo menos por una persona de 60 años o más. Asimismo existen tres y medio millones de adultos mayores de 65 años de edad, quienes viven en condiciones de pobreza y entre ellos, más de 800 mil en condiciones de marginación extrema.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700129

Sin seguridad social, 27.7 millones de trabajadores

En México no existe la cultura de seguridad social. La cual es básica para el desarrollo del país, lamentablemente en el país hay 27.7 millones de personas que laboran sin contar con seguridad social ni otras prestaciones, expresó Fernando Enrique Mayans Canabal, presidente de la Comisión de Seguridad Social del Senado. El senador perredista, quien es miembro de la Federación Latinoamericana de Cirugía, señaló que en el país 18 millones de trabajadores tienen algún tipo de seguro, ya sea IMSS, ISSSTE, Seguro Popular, o a través de las Fuerzas Armadas, Pemex y CFE. En entrevista, expresó que seguridad social "es el bienestar para ti y tu familia. Implica tener atención médica, un fondo para tu retiro, para que tengas un reconocimiento por esos años de labor, de esfuerzo; implica contar con guardería para tus hijos, tener un fondo para comprar una vivienda. Pero la mayoría de los trabajadores mexicanos enfrentan condiciones laborales precarias". El Estado debe ser el rector de la seguridad social en nuestro país, "y no irse deslindando de la seguridad social, dejándosela a empresas o a otro tipo de actores", enfatizó el médico cirujano por la Universidad La Salle; con especialidad en cirugía general. A pesar del aumento reciente, indicó Mayans Canabal, México es uno de los países de la OCDE con el menor gasto en salud, como porcentaje del PIB, con el 6.4 por ciento. Señaló que del total de los dos mil 456 municipios que hay en el país, el 93.4 por ciento tienen más del 50 por ciento de su población sin acceso a la seguridad social.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700120

Internacional:

Sanciones económicas de Occidente afectan a seis millones de enfermos graves en Irán

Unos seis millones de pacientes afectados por enfermedades graves padecen a causa de las sanciones económicas impuestas a Irán por Estados Unidos y sus aliados europeos occidentales, en represalia por su programa de desarrollo nuclear independiente, informó Fateh Hachemi, responsable de la Fundación para las Enfermedades Graves del país asiático. Las sanciones han afectado severamente la importación de productos farmacéuticos y de equipos médicos destinados al tratamiento de enfermedades graves, como el cáncer, la esclerosis múltiple o la insuficiencia renal, afirmó Hechemi. Además de la compra de medicamentos y aparatos, el embargo bancario ha complicado la importación y multiplicado su costo, provocando escasez en algunas ramas de la medicina, precisó. Irán y las potencias occidentales han enfrentado tensiones diversas desde 1979, cuando se impuso la revolución islámica que acabó con la monarquía de su aliado, Mohamed Reza Pahlevi. Sin embargo, los problemas se agudizaron en la última década, a raíz de que el gobierno iraní emprendió un programa de desarrollo de su industria nucleoelectrónica, con base en sus propias investigaciones científicas.

La Jornada, p.26, (AFP y Reuters).

Afirman que menores en EUA comienzan pubertad en forma prematura

Los menores en Estados Unidos están experimentando el comienzo de la pubertad seis meses a dos años más temprano de lo establecido, aseguró un estudio pediátrico. El análisis, presentado este domingo durante la Conferencia Nacional de la Academia Estadounidense de Pediatría (AAP), indicó que la tendencia de las niñas a iniciar más temprano su pubertad es actualmente aceptada y respaldada por una amplia investigación. Sin embargo, en el caso de los varones existen pocos estudios disponibles, apuntó el estudio "Características sexuales secundarias en niños". Dijo que para el análisis participó una red de investigación basada en la práctica, coordinada por la AAP e integrada por 212 profesionales médicos en 144 consultorios de investigación pediátrica en 41 estados, que registraron información sobre más de cuatro mil 100 niños. Esta nueva investigación encontró que las edades medias observadas de la etapa del crecimiento del vello genital

y público y el alargamiento temprano testicular, indicadores estándar del inicio de la pubertad, se presentaron en los niños del estudio de seis meses a dos años antes de lo documentado por los datos de varias décadas atrás. Los pediatras registraron la primera etapa de la pubertad como edad promedio en los niños anglosajones a los 10.14 años, mientras en los afro estadounidenses a los 9.14 y en niños hispanos a los 10.4. En general, los varones afro estadounidenses fueron más propensos a iniciar la pubertad antes que los niños anglosajones o hispanos. Los autores del estudio dijeron que las causas e implicaciones de salud pública de un aparente cambio hacia una menor edad de inicio de la pubertad en los niños es poco clara y requiere de investigación adicional. “Estos datos contemporáneos sobre las edades del inicio de la pubertad en los varones de Estados Unidos son necesarios para los pediatras, los científicos de salud pública y los padres”, dijo Marcia E. Herman-Giddens, autora principal del estudio.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=699994.

OCDE: 2 mil 129 productos, “inseguros” para consumidores

Un total de 2 mil 129 productos catalogados como “inseguros” por atentar contra la integridad física e incluso la vida de los consumidores, ya fueron incluidos en el nuevo portal que la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) lanzó apenas el viernes pasado para prevenir a gobiernos, empresas y personas que se abstengan de comprarlos, o bien impidan que permanezcan en el mercado de sus respectivos países. Los artículos boletínados van desde biberones y sonajas, ropa o juguetes para niños, cosméticos y equipos de cómputo hasta aparatos electrodomésticos y automóviles con defectos de fabricación, como motores y frenos, producidos por empresas tan prestigiosas como Fisher Price, General Electric, Lenovo, Siemens, Volvo y Volkswagen.

La Jornada, p.28, (Susana González G.)

ECONOMÍA

Estatal:

El sector turismo genera la mayor cantidad de empleos en el estado

Gabriela Pérez Orihuela, delegada en Morelos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, informó que el 67 por ciento de los empleos que se generan en la entidad están vinculados al sector turístico. El 12 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en Morelos es generado por ese sector. Cabe señalar que son los prestadores de servicios quienes ofrecen esos empleos, que en su mayoría –explicó- reciben una buena remuneración y cumplen con las prestaciones para los trabajadores.

La Unión de Morelos, p.29, (María Esther Martínez).

Afirma la STyPS que registra un aumento en la generación de empleos en Morelos, pero en seis años se generaron sólo 28 mil nuevos puestos

En Morelos la tasa de desocupación es de 3.2 y se encuentra por debajo de la nacional cuyo valor es de 4.8, informó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS). Gabriela Gómez Orihuela, delegada estatal de la STyPS informó que el salario medio de cotización al día en el estado de Morelos, con el último dato disponible que corresponde al mes de agosto, fue de 257 pesos con dos centavos. Comparando los empleos generados en el mes de septiembre, contra los generados durante ese mismo mes del año 2011, se observa un incremento de nueve mil 286 empleos, lo que representa un 5.13 % de incremento con relación al año pasado. Analizando los empleos generados durante el mes de septiembre de este año contra el mes de agosto, se tuvo un ligero incremento de mil 960 empleos, lo que representa un 1.04 %. Finalmente el balance neto de empleos generados en el estado de Morelos, durante la presente administración federal (enero 2007 a septiembre de 2012) asciende a un total de 28 mil 582.

La Unión de Morelos, p.27, (María Esther Martínez).

Cumple comuna con pagos al Infonavit

El ayuntamiento de Cuernavaca no presenta deuda con el Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) lo que representa una seguridad patrimonial para los trabajadores, asegura la delegada Mónica Pineda Antúnez. La funcionaria dijo que el ayuntamiento es un “patrón cumplido” porque no ha dejado de pagar las aportaciones de los 437 trabajadores que cotizan al instituto de crédito.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Omar Ocampo).

Nacional:

No hay riesgo de crisis transexenal: Ferrari

“No existe el riesgo de una crisis transexenal”, aseguró el secretario de Economía, Bruno Ferrari, a pesar de los recientes conflictos con productores de papa, jitomate y frijol, así como el alza en el precio del

huevo, pollo y carne de res que siguen presionando el nivel de inflación. El funcionario aseguró que al interior de la dependencia "hemos tenido una transición muy positiva, tocamos todos los temas y la primer regla es no cambios lo que está funcionando y realmente vamos funcionando en beneficio de México y sus industrias". La víspera, los gobiernos de Durango, San Luis Potosí, Zacatecas, Guanajuato y Chihuahua firmaron convenio con legisladores para cancelar la importación de frijol en México para mejorar el precio; sin embargo, Ferrari mencionó que esta medida repercutiría en los bolsillo de los mexicanos, "por lo que no hay razón para perjudicar al consumidor".

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700066

Productores de frijol piden a Economía para importaciones

Productores de frijol demandaron a la Secretaría de Economía (SE) detener las importaciones hasta marzo del próximo año, luego de que se hayan comercializado las 500 mil toneladas que se obtendrán de la leguminosa del ciclo primavera-verano; "abrir las importaciones durante la cosecha bajo el argumento de que se protege al consumidor es condenar a muerte a los agricultores". Santiago Domínguez, secretario de Desarrollo Rural de la Central Campesina Cardenista, comentó que en Zacatecas se calcula una cosecha de 250 mil toneladas; en Durango, de 120 mil; en Chihuahua, de 80 mil, y en Guanajuato y San Luis Potosí, de 50 mil toneladas, las cuales sumadas a las 800 mil del ciclo otoño invierno 2012-2013, cubren el consumo nacional.

La Jornada, p.16, (Matilde Pérez U.)

México y Cuba cierran primera ronda; no se informó sobre avances

La Secretaría de Economía informó que el sábado concluyó la primera ronda de negociaciones entre México y Cuba para ampliar el Acuerdo de Complementación Económica que firmaron en 2001. Sin ofrecer detalles sobre los avances, la dependencia dijo que los temas abordados fueron acceso a mercados, reglas de origen, obstáculos técnicos al comercio, medidas sanitarias y fitosanitarias, así como solución de controversias.

La Jornada, p.31, (Susana González).

Se saturan puertos petroleros

La probable reactivación de la industria petrolera, con los recientes descubrimientos de yacimientos en el Golfo de México, podría enfrentar un problema de saturación en los puertos marítimos que son usados como centros logísticos por Petróleos Mexicanos (Pemex) y agudizarse en la próxima administración. Isla del Carmen tiene un mercado específico que va de 70% a 80% de la región marina noreste y la suroeste, es decir, atiende entre 210 a 240 plataformas, en particular el transporte de pasajeros (800 mil viajes pasajeros año) y lodos asfálticos de perforación y cemento de cierre de pozos.

El Universal, (Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98419.html>

Crece importación de gasolina: Sener

Ni la nueva refinería Bicentenario ni la reconfiguración del complejo Minatitlán evitarán que la dependencia de México del exterior, en materia de gasolinas, siga elevándose. Ello significa que si en 2011 se importaron 407 mil barriles diarios en promedio, para 2026 el volumen aumentará a 619 mil barriles por día, con el consecuente costo económico para el país. En 2011, México tuvo que desembolsar alrededor de 29 mil 403 millones de dólares en compras externas de productos petrolíferos. Para agosto de este año, la cifra llega a 18 mil 490 millones de dólares. El documento en cuestión explica que el año pasado las importaciones de gasolinas representaron 50.6% de la demanda interna.

El Universal, (Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98417.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700069

La Jornada, p.28, (Israel Rodríguez).

Participó México en la Feria TTG 2012, en Italia

La Secretaría de Turismo del Gobierno Federal informa que con el objetivo de fortalecer la estrategia de promoción de los destinos turísticos en Europa, México participó en la Feria TTG Encuentro 2012 (TTG Incontri), considerada la más importante en el sector turístico de Italia, que se realizó del 18 al 20 de octubre en la ciudad de Rimini. El pabellón de nuestro país, a cargo del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), contó con la participación de los estados de Campeche, Yucatán, Oaxaca, así como la Riviera Maya, que ofertaron a los compradores asistentes a este encuentro, productos para visitar las riquezas naturales, culturales, gastronómicas y los destinos de sol y playa. Información del Sistema Integral de Operación Migratoria (SIOM) señala que en el periodo de enero a agosto de 2012, el número de italianos que viajaron a México fue de 109,622, lo que representó un aumento del 3.9 por ciento respecto al mismo periodo de 2011.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700061

Ventas mayoristas, en mejor nivel desde 2008

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que las ventas al por mayor en los establecimientos comerciales aumentaron 0.59% durante agosto en relación el mes previo medidas en cifras desestacionalizadas. Si la tasa se mide en datos desestacionalizados, el indicador se ubicó en su mejor nivel desde el 2008. En su comparación anual, el indicador aumentó 3.4% en términos reales durante el mes en cuestión.

El Economista, (De la Redacción), <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/10/22/ventas-mayoristas-mejor-nivel-2008>

Calderón autorizó gastos extra por \$21 mil 259 millones para tres secretarías

El gobierno de Felipe Calderón autorizó en 2011 un incremento para la compra de armas, uniformes, chalecos antibalas, vehículos, aeronaves y viáticos de tropas y policías federales en operativos contra la delincuencia que costaron 21 mil 259 millones de pesos adicionales a lo que aprobó la Cámara de Diputados a las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), de Marina (Semar) y de Seguridad Pública federal (SSP). Esos gastos adicionales elevaron el presupuesto destinado a dichas dependencias a 136 mil 641 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda en la cuenta pública 2011. El aumento fue avalado a pesar de que los diputados habían autorizado a Calderón un incremento por 17 mil 662 millones de pesos en el presupuesto de ese año, respecto del total ejercido en 2010.

La Jornada, p.12, (Enrique Méndez).

Internacional:

Analistas reducen el precio de las acciones de Google

Por lo menos siete corredurías recortaron sus estimaciones de precios para las acciones de Google luego que la compañía no cumplió las expectativas de ganancias del mercado, aunque analistas dijeron que los crecientes ingresos por publicidad para dispositivos móviles auguran un mejor desempeño. Las acciones de Google cerraron con una merma de 8 por ciento a 694,37 dólares el jueves. Las acciones subían 0.5 por ciento a 698.21 dólares en las primeras operaciones del viernes.

Milenio, (Reuters),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/acf87244980aa381535515996282d621>

POLÍTICA

Estatal:

Exige UAEM disculpa a gobierno de Jiutepec

Por la inhabilitación política y moralmente del alcalde y funcionarios de Jiutepec, así como solicitarles que otorguen una "disculpa pública" a la comunidad universitaria al querer atentar contra la educación de los jóvenes, se pronunció el ex rector de la UAEM, Víctor Mora Pérez, quien anunció que ya se solicitó el apoyo de las diversas universidades del país, para defender la entrega del 2.5 por ciento que les garantiza autonomía financiera. Condenó la actuación del alcalde de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán y del síndico Luis Edgar Castillo, quienes presentaron la controversia constitucional 105/2012 en la que se impugna la reforma constitucional que garantiza a la UAEM la asignación del 2.5 por ciento del total del Presupuesto de Egresos de cada año, a partir del 2013. El ex rector, dijo que los universitarios ya están advertidos que la defensa será unánime y que más aún, se buscará el apoyo de otras universidades públicas del país, para que de forma general se condene la actuación de un presidente municipal "o de quien está detrás de él", a fin de que la sociedad conozca a los políticos que se oponen a que los jóvenes reciban educación superior.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González).

Critican universitarios postura de Jiutepec

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) criticó al Ayuntamiento de Jiutepec por interponer la controversia constitucional en contra de la autonomía financiera de la máxima casa de estudios. Y es que cabe recordar, que el Congreso del estado aprobó una reforma a la Constitución Política de Morelos mediante la cual se estableció que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos recibirá del presupuesto del estado el dos por ciento, lo que equivale a alrededor de 200 millones de pesos. Sin embargo, ante tal situación el ayuntamiento de Jiutepec interpuso el recurso jurídico ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación el cual fue aceptado, además de que solicitó una suspensión provisional la cual no se concedió. Al respecto, el presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, aseguró que la actitud del edil de Jiutepec, Miguel Ángel Rabadán, refleja que no tiene disposición para apoyar la educación de los jóvenes de la entidad, incluidos miles de estudiantes de su localidad.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Edith Abarca).

Incumplen municipios con impuesto pro UAEM

A escasos meses de que culminen las administraciones municipales, aún no han logrado cubrir el 5 % PRO UAEM que se encuentra establecido en el plan de captación de recursos y que fue ya recaudado por las administraciones, informó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez. En su reciente visita a la zona Sur de Morelos, refirió que es importante dicha aportación a pesar de que no dependen de este concepto, sino del presupuesto del Gobierno Estatal y Federal, donde dijo que con este nuevo impulso del Mandatario Estatal, Graco Ramírez Garrido Abreu le está dando a la Universidad herramientas para poder solventar el déficit que viene arrastrando de 280 millones de pesos. Y es que dijo que con el presupuesto total del Gobierno del Estado el derogar el 2.5 por ciento para la UAEM, se espera que el Gobierno Federal se sume a estos esfuerzos que hace la Administración Estatal entrante.

El Sol de Cuernavaca, p.2F, El Sol de Jojutla, (Karina Ortega).

Revelan desfalcos de Miguel Rabadán

El Sistema de Conservación, Agua Potable y Saneamiento de Agua de Jiutepec (SCAPSJ), se encuentra técnicamente en una quiebra financiera que no le permite pagar los sueldos de sus trabajadores, ni la deuda contraída con la CFE, ni con la Conagua, ni la de varios proveedores. La crisis financiera por la que el organismo atraviesa data de 2007 cuando el entonces director, Miguel Ángel Rabadán, actual presidente municipal, ejerció de manera inadecuada recursos económicos. Lo anterior tuvo como consecuencia que en agosto pasado el director del SCAPSJ actual, Enrique Soto García, utilizara el dinero de la nómina para pagar la deuda de energía eléctrica de 50 pozos a la CFE, ante el anuncio de que cortarían el suministro si no se le pagaba, lo que dejaría sin agua a gran parte del municipio. Del 23 de noviembre de 2006 al 25 de enero de 2007, Rabadán Calderón, entonces director general del SCAPSJ, dispuso la cantidad de seis millones 749 mil 148 pesos y 78 centavos del dinero recaudado en dicho sistema, estos son datos obtenidos de un legajo de estados de cuenta emitidos por el banco Banamex a favor de Rabadán, las cuales tienen fecha 22 de diciembre de 2006, 25 de enero de 2007 y 23 de febrero de 2007. Como resultado de una revisión de la cuenta pública del SCAPSJ por el ejercicio fiscal 2007, la Auditoría Superior Gubernamental, hoy Auditoría Superior de Fiscalización, le requirió resarcir la cantidad de dos millones 145 mil 880 pesos.

El Caudillo de Morelos, p.p.-8, (Omar Ocampo).

Asegura Juan Ángel Flores que presuntamente hay “aviadores” en el Congreso

El presidente de la Junta Política y de Gobierno, Juan Ángel Flores Bustamante confirmó la presencia de “aviadores” en el Congreso del estado, por lo que se determinó cambiar el sistema de pase de lista de los trabajadores, a fin de detectar cuántos y quiénes son las personas que cobran pero no colaboran en las actividades legislativas. Se va a cambiar el sistema de tarjeta con lo que se estaba checando, se va a hacer ahora a través de un reloj digital con huella, porque queremos que la gente que esté cobrando del Congreso, pues esté haciendo su labor, se le notificó el pasado viernes de lo que se va a hacer... lo que se busca es evitar que gente que no esté en este Congreso trabajando siga cobrando”, declaró Flores Bustamante.

La Unión de Morelos, p.12, (Ana Lilia Mata) y **Diario de Morelos**, p.3, (Antonieta Sánchez).

Detectados, más de dos mil taxis pirata

Ante el incremento de taxis piratas en Morelos, líderes del transporte en la entidad exigen al gobierno sacar de circulación a estas unidades que aproximadamente según las estadísticas son alrededor de 2 mil, y que las denuncias ciudadanas señalan son utilizadas para delinquir en las colonias, barrios y poblados. Así lo comentó Anselmo Delgadillo Saavedra, presidente de la Confederación de Agrupaciones Transportistas en Morelos, quien confirmó los señalamientos de los ciudadanos, en que muchas unidades de automóviles se les colocan las leyendas de taxi de cualquier empresa del servicio público sin itinerario fijo y son utilizadas para robar autos, asaltar comercios y personas. Son constantes los llamados que se han hecho a las autoridades, comentó, en el sentido de que estas unidades han sido ubicadas en Civac, Tejalpa, Universidad, Acapantzingo, Chamilpa, y muchas colonia mas, donde circulan de tres a cuatro hombres, como si se tratará de un servicio pero en realidad hacen una especie de rondines y donde ven una oportunidad actúan con total impunidad.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano Ramírez); **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar) y **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado).

Legislatura anterior abusó en empleo del presupuesto

La ex lideresa de la fracción parlamentaria del PT, Tania Valentina Rodríguez Ruiz aceptó que en la 51 legislatura se abusó de manera grave del presupuesto, al expedirse pagos injustificado de cheques por 500, 800 y hasta un millón de pesos a “ciertos” diputados. Cuestionada respecto a la “compensación” de 240 mil pesos que recibían los coordinadores de las siete fuerzas políticas de la anterior legislatura -tal como lo

acusaron los actuales diputados-, la hoy regidora electa del municipio de Cuernavaca presumió excesos mucho más graves, a partir de los “pocos” controles financieros que había en la 51 legislatura.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado); **Diario de Morelos**, p.3, (Antonieta Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar).

Adeuda el Congreso 27 mdp por laudos

La crisis en el Congreso local se agudiza y es que al déficit que tienen por más de 30 millones de pesos se suma una deuda por 27 millones, que proviene de las demandas laborales que heredó la pasada legislatura. En total, son 36 las demandas que tiene el Congreso en su contra y que están radicadas en la Junta de Conciliación y Arbitraje local; todas de trabajadores que laboraron en la Legislatura 51 y que aseguran fueron despedidos de manera arbitraria.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velázquez).

No declaran patrimonio diputados

El Artículo 133-bis de la Constitución obliga a los diputados a presentar la declaración de inicio, a más tardar el 30 de septiembre; sin embargo, los integrantes de la LII Legislatura no han acatado la disposición, confirmó el presidente de la Mesa Directiva Humberto Segura Guerrero.

Diario de Morelos, p.2 y 3, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

Integran Consejo Consultivo para proteger a periodistas y defensores

La Asamblea de Elección del Primer Consejo Consultivo del Mecanismo para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas designó por unanimidad a los nueve integrantes de esa instancia. Con el apoyo de la Secretaría de Gobernación para facilitar espacios de diálogo y trabajo a las 51 organizaciones de la sociedad civil participantes, la elección recayó en los siguientes especialistas:

Personas defensoras de los derechos humanos: Agnieszcka Raczynska, Édgar Cortés, Michael Chamberlain, Juan José Perdomo, titulares, y Axel García, Daniel Joloy, Verónica Flores, Obed Loreto Sánchez, suplentes. Periodistas: Rogelio Hernández, Jade Ramírez Cuevas, Jorge Israel Hernández, José I. Buendía, Andrés Arturo Solís, titulares, y Guillermo Méndez y Abigail Gisela Martínez, suplentes. Académicos: Pablo Romo Cedano, titular, y Armando Hernández Cruz, suplente. En un comunicado difundido esta tarde, la Secretaría de Gobernación reconoció en los consejeros elegidos su más amplia disposición para que el Estado pueda continuar con su deber de proteger y salvaguardar la vida y la integridad de quienes se dedican a las tareas de defender los derechos humanos e informar a los mexicanos. Felicitó igualmente a las organizaciones de la sociedad civil por su compromiso con el establecimiento del Mecanismo para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, pues el esfuerzo para elegir a los miembros del Consejo Consultivo corresponde única y exclusivamente a éstas. Ello, en los términos del artículo sexto transitorio de la Ley para la Protección de Personas Defensoras de los Derechos Humanos y Periodistas, donde se establece que la selección de los nueve integrantes del Consejo Consultivo y, posteriormente, de los cuatro representantes ante la Junta de Gobierno del Mecanismo, es labor exclusiva de la sociedad civil.

Milenio, (Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf98bc26>

Solicitan 507 cabilderos registro ante la Cámara de Diputados

Con un listado de 507 personas físicas y morales, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados cerró la admisión de solicitudes para el registro y acreditación de cabilderos, y a más tardar el 31 de octubre dará a conocer su respuesta a dichos requerimientos. La anterior legislatura de la Cámara de Diputados aprobó la inscripción de 471 cabilderos, entre ellos la cigarrera Philip Morris de México, la Asociación Nacional de Refrescos y Aguas Carbonatadas, Jugos del Valle, la Asociación de Bancos de México, la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros y Radio Móvil Dipsa (Telcel). Según dijo la diputada Merylyn Gómez, responsable de integrar y actualizar el padrón, los lineamientos aprobados garantizan la transparencia del proceso de acreditación y contribuyen a la prevención de prácticas irregulares. En entrevista, la secretaria de la Mesa Directiva por la fracción de Movimiento Ciudadano confirmó el número total de solicitudes de registro presentadas hasta la tarde del pasado viernes. Los lineamientos para regular el procedimiento definen el cabildeo como “toda la actividad que se haga ante cualquier diputado, diputada, órgano o autoridad de la Cámara, en lo individual o en conjunto, para obtener una resolución o acuerdo favorable a los intereses propios de quien la realiza o de terceros”. Prevén igualmente que los cabilderos “solo podrán hacer uso de los recursos legítimos permitidos por la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la ley para desempeñar sus funciones”. El acuerdo establece, además, que la falsedad de cualquier información aportada por el cabildero a legisladores, comisiones, órganos, comités o autoridades de la Cámara de Diputados implicará la inmediata cancelación de su registro.

Milenio, (Fernando Damián), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcf6fb45>

Debatirán la reforma laboral sin cambios

La Comisión de Trabajo del Senado, encargada de elaborar el dictamen de reformas a la Ley Federal del Trabajo, ignoró las reservas entregadas el pasado jueves por las bancadas del PAN y del PRD para modificar la minuta enviada por los diputados, y ayer circuló un proyecto en los mismos términos de lo que llegó del Palacio Legislativo San Lázaro. En el dictamen de 140 cuartillas circulado entre los 12 integrantes de las comisiones del Trabajo y de Estudios Legislativos Primera se señala que es de reconocer plenamente el trabajo y seriedad de los senadores que plantearon sus propuestas de reservas, pero “se propone aprobar el presente dictamen en los mismos términos que la minuta remitida por la Cámara de Diputados el pasado 2 de octubre”. Senadores consultados confirmaron que el proyecto de dictamen fue elaborado exclusivamente por la Comisión del Trabajo, que preside el priista Ernesto Gándara, y se les circuló este fin de semana con la intención de ser discutido hoy en su totalidad, a fin de que sea la Junta de Coordinación Política la que determine si se sube mañana o el jueves al pleno. En un hecho inusual en esta cámara, en la sesión de hoy puede darse un empate entre mantener este dictamen como se redactó o hacer uno con cambios, toda vez que el bloque del PRI tiene 6 votos en las comisiones; mientras que PAN y PRD juntos también tienen seis votos. En el proyecto de dictamen se reconoce en los “considerandos” que los panistas Javier Lozano, Raúl Gracia, César Octavio Pedroza y Sonia Mendoza manifestaron su posición a favor de la minuta en materia de reforma laboral, en lo general, pero presentaron al mismo tiempo reservas para la discusión y votación en lo particular de los 364 bis, 365 bis, 391 bis y 424 bis, en materia de democracia y transparencia sindicales. Así como cambios a los artículos 371 y 373 de la minuta enviada por la Cámara de Diputados, para su modificación. Sin embargo, las reservas no se incluyeron en el articulado y sólo se contienen en los “considerandos”.

Tampoco las reservas que presentó el PRD por conducto de los senadores Alejandra Barrales y Zoé Robledo, a los artículos 371, 373, 390 364 bis, 365 bis, 388 bis, 391 bis y 424 bis, fueron incluidas en el articulado.

Milenio, (Angélica Mercado)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfc5603f>

Enlista STPS pros de la reforma laboral

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) insistió que la reforma a la Ley Federal del Trabajo, además de transformar el mercado laboral, beneficiará tanto a los trabajadores como a los empresarios.

En un comunicado, la dependencia enumeró los pros y los contras de aprobarse la reforma laboral, y aseveró que de no ser aprobada seguirá en aumento la ocupación informal, la falta de seguridad social y las prestaciones. Además, se limitarán las oportunidades para acceder a una mejor calidad de vida a los más de 800 mil jóvenes que cada año se incorporan a la población en edad productiva, resaltó. Contrario a ello, dijo, si se aprueba la reforma, cientos de miles de jóvenes que hoy se preparan en los sistemas educativos del país podrán acceder a un empleo formal y adquirir experiencia profesional. También contarán con la capacitación que fortalecerá sus competencias laborales y aumentarán sus posibilidades de encontrar empleos bien remunerados, con seguridad social y con prestaciones laborales, agregó.

Milenio, (Notimex)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adcf8b6b77>

Critica Arquidiócesis reparto de comisiones en San Lázaro

La Arquidiócesis de México calificó de “desahuciado” el reparto de las comisiones ordinarias en la Cámara de Diputados y afirmó que se otorgaron bajo criterio que “una vez más evidencian los mezquinos intereses de algunos políticos y su desprecio hacia la ciudadanía”. En el semanario Desde la Fe en su editorial “Las comisiones, mal comienzo” se menciona que la distribución de las comisiones fue como el “reparto del botín” donde no se tomó en cuenta ni el perfil, ni la experiencia de quienes encabezarán los grupos de trabajo. Y esto es “todo inaceptable” dada la importancia de los trabajos legislativos que se realizarán. Para el arzobispado, sin ningún respeto las diferentes fuerzas políticas entraron en una verdadera rebatinga por la repartición de costos de poder, de eso que tradicionalmente les han dado privilegios y recursos económicos, los cuales terminan siendo derrochados sin la debida rendición de cuentas. Esta grave situación, es la herencia “de una manera viciada de ejercer la política, nuestros legisladores deberían plantearse con seguridad, los criterios, mecanismos y métodos para elegir a los presidentes de las comisiones, tomando en cuenta la preparación, la experiencia y la honestidad”. Por eso considera el arzobispado que los legisladores no deben sentirse ofendidos por el desprecio de la ciudadanía, manifestado en la Encuesta Nacional de calidad e impacto gubernamental 2011, en donde se menciona que los partidos políticos ocupan el segundo sector más corrupto del país.

Milenio, (Eugenia Jiménez)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adcf74b5ea>

Informe sugiere quitar comisiones

Un informe de la asociación Impacto Legislativo advierte que en la pasada legislatura hubo comisiones en las cámaras de Diputados y de Senadores que no recibieron ningún turno o que tuvieron una productividad menor a 40%, por lo que plantean revisar si es pertinente mantenerlas. Para esta legislatura, los partidos acordaron la creación de 118 comisiones ordinarias en ambas cámaras. La Cámara de Diputados aumento de 44 a 56 las comisiones ordinarias, lo que significará un costo extra de al menos seis millones de pesos anuales, sin contar las comisiones especiales quedaran aprobadas en dos semanas. El Senado aprobó crear 62 comisiones ordinarias. De acuerdo con el informe "Comisiones legislativas... ¿Necesitamos Todas?", de la organización civil que reviso el trabajo de la 61 Legislatura (2009-2012), es necesario analizar la labor de estos órganos para determinar si es pertinente mantenerlas.

El universal, (Alberto Morales)

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201185.html>

Doble moral, demandar democracia sindical y avalar a Romero Deschamps y a Gordillo

Es una doble moral del gobierno panista, una hipocresía política, que por un lado haya avalado oficialmente la gestión de dirigentes como Carlos Romero Deschamps, del sindicato petrolero, y de Elba Esther Gordillo, en el gremio magisterial, y ahora, a unas cuantas semanas de que termine el sexenio, esté planteando la democratización del sector sindical, consideró el Frente Nacional Petrolero, grupo opositor del sindicato oficial. La organización disidente afirmó que el reciente reconocimiento que le otorgó la Secretaría del Trabajo al dirigente Romero Deschamps, se dio con la más absoluta ilegalidad e incluso un tribunal le ordenó a la dependencia retirarle la toma de nota, ya que se había incumplido con diversos estatutos.

La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz Ríos).

Internacional:

Rajoy supera prueba: el PP gana en Galicia

Alberto Núñez Feijóo, candidato del Partido Popular (PP), venció ayer en las elecciones autonómicas de Galicia, al lograr una mayoría absoluta que le permitirá seguir gobernando cuatro años más en una comunidad autónoma que ha sido históricamente feudo del PP. En el País Vasco fue Iñigo Urkullu, candidato de los nacionalistas moderados del Partido Nacionalista Vasco (PNV), quien venció. El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, superó así la prueba de fuego que representaban las primeras elecciones en España tras la ola de recortes y protestas que vive el país. La decisión de Rajoy de adelantar las elecciones en Galicia, su tierra natal y bastión del PP, y atrasar lo más posible la petición de rescate a sus socios de la Unión Europea para evitar una posible pérdida de votos tuvo buenos resultados. Ni la fuerte crisis económica que vive España ni la dura política económica puesta en marcha por el propio Rajoy en sus primeros diez meses de gobierno y que incluyen fuertes subidas de impuestos, bajadas de salarios y una reforma laboral que abarata y facilita el despido, le restaron votos. El PP no sólo venció en Galicia, sino que logró más escaños de los que tenía: 41 frente a los 38. "No es habitual que en una crisis como ésta un gobierno reciba un apoyo como el que hemos obtenido en esta jornada", dijo Feijóo al celebrar los resultados logrados. En conferencia de prensa, el líder gallego declaró contundente: "Si los ciudadanos no entendieran que pese a las dificultades y los esfuerzos se está gobernando con responsabilidad, esta victoria hubiera sido impensable".

El Universal, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79835.html>

Libia admite error de información

El viceprimer ministro de Libia, Mustafa Abu Shagur, señaló ayer que la información de la muerte de Jamis Gaddafi, hijo del ex mandatario Muammar Gaddafi, y la detención de su ex portavoz, Mussa Ibrahim, no pudieron ser confirmadas. El gobierno informó de la muerte de Jamis y la detención de Ibrahim sin confirmar la información, reconoció Abu Shagur en Twitter, ofreciendo disculpas. Tras las informaciones difundidas al respecto, el ejército libio desplegó más soldados en Trípoli para evitar que los combates desencadenados en otras partes del país se extiendan a la capital.

El Universal, (sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79840.html>

Asegura Fidel Castro que no le duele ni la cabeza

El ex presidente cubano Fidel Castro ironizó sobre las "aves de mal agüero" que lo dieron por muerto o enfermo de gravedad estas dos últimas semanas y aseguró que no le duele ni la cabeza. "Aunque muchas personas en el mundo son engañadas por los órganos de información, casi todos en manos de los privilegiados y ricos, que publican estas estupideces, los pueblos creen cada vez menos en ellas. A nadie le gusta que lo engañen; hasta el más incorregible mentiroso, espera que le digan la verdad", escribió Castro en un artículo publicado el lunes por el portal oficial Cubadebate. El texto del ex gobernante de 86 años sale al cruce de una ola de rumores en los últimos días, entre ellos la versión de un médico venezolano residente en Miami según el cual Castro tendría una embolia cerebral por la cual no se lo volvería a ver con vida.

Milenio, internacional (AP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b5717446ffbebd6243d28adfcfbda201>

Encabeza Obama preferencias electorales; Romney pierde impulso

El presidente Barack Obama se colocó a la cabeza de las preferencias electorales, según un sondeo nacional mientras su oponente el republicano Mitt Romney pierde el impulso que le diera su victoria en el primer debate presidencial. Un 49.7 por ciento de los entrevistados señaló que votaría por Obama si la elección fuera hoy, en tanto un 47.3 por ciento se inclinó por Romney, mientras un 3.0 por ciento se dijo indeciso en la encuesta realizada por el diario conservador The Washington Times/Zogby.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700155